

Communiqué de presse
Pour diffusion immédiate

Sous les pavés s'ouvre aux entreprises pour verdifier les milieux de travail

Montréal, le 29 septembre 2025 - Le Centre d'écologie urbaine annonce l'ouverture d'un tout nouveau volet corporatif du projet [Sous les pavés](#), une initiative qui vise à remplacer l'asphalte par de la verdure, cette fois directement dans les milieux de travail. Les entreprises québécoises sont invitées à participer à cette démarche collective, qui allie aménagement durable et mobilisation de leurs équipes.

Trois entreprises accompagnées d'ici le printemps 2027

D'ici le printemps 2027, le Centre accompagnera trois entreprises privées au Québec pour déminéraliser et verdifier 100 à 150 m² de leurs espaces extérieurs.

Le volet corporatif de Sous les pavés s'adresse à toutes les entreprises privées (PME, coopératives et grandes entreprises) situées au Québec disposant d'un site asphalté pouvant accueillir un projet de 100 à 150 m².

Chaque projet inclut :

- Un accompagnement sur mesure adapté au contexte de l'entreprise ;
- Des ateliers participatifs avec les équipes pour concevoir un aménagement correspondant à leurs besoins ;
- Une mise en œuvre simplifiée grâce à l'expertise du Centre en dépavage et en verdissement ;
- Une contribution financière pour soutenir une partie du projet, selon ses spécificités.

Une initiative pour favoriser la résilience des milieux de travail

« Transformer l'asphalte en surfaces végétalisées, c'est agir concrètement contre les îlots de chaleur, mais aussi limiter les risques d'inondation en redonnant au sol son rôle naturel d'éponge. C'est également offrir à ses employé·es un environnement plus frais et agréable, qui contribue à leur bien-être et à leur qualité de vie. Au-delà de l'aménagement, Sous les pavés est aussi une occasion de renforcer la cohésion interne et de mobiliser les équipes autour d'un projet porteur de sens, tout en affirmant le leadership de l'entreprise en matière de développement durable », explique Raphaëlle Dufresne, coordonnatrice - Adaptation aux changements climatiques et résilience des communautés au Centre d'écologie urbaine.

« Sous les pavés permet à ses participants d'agir concrètement en réalisant des projets dont les bénéfices sont immédiats. En tendant ainsi la main à des entreprises, le Centre d'écologie urbaine leur propose de mobiliser leurs employés autour d'une initiative positive tout en se démarquant par leur proactivité. Il s'agit d'une chance en or, et j'invite les entreprises qui répondent aux critères à se manifester rapidement! », affirme

Nicolas Girard, directeur général du Fonds d'action québécois pour le développement durable.

Vous souhaitez transformer votre milieu de travail et mobiliser vos équipes autour d'un projet environnemental? Contactez dès maintenant le Centre d'écologie urbaine à l'adresse suivante : souslespaves@ecologieurbaine.net.

Sous les pavés - phase 3 est réalisé grâce au soutien financier du gouvernement du Québec dans le cadre du programme Action-Climat Québec, un programme coordonné par le Fonds d'action québécois pour le développement durable et qui découle du Plan pour une économie verte 2030. Le déploiement du programme dans les différentes communautés est rendu possible grâce au soutien financier du Groupe Banque TD dans le cadre de La promesse TD Prêts à agir.

- 30 -

À propos de Sous les pavés

Initié par le Centre d'écologie urbaine, Sous les pavés est un projet qui vise à engager les communautés à adopter des pratiques inspirantes d'adaptation aux changements climatiques, par la déminéralisation à la main d'espaces publics et communautaires. Le projet suit un processus d'urbanisme participatif et porte une attention particulière aux milieux de vie vulnérables. Depuis 2017, 35 démarches ont été réalisées dans 12 régions du Québec, permettant de retirer 5700 m² d'asphalte, de planter 8150 arbres et végétaux et de mobiliser 3100 bénévoles. [Cliquez ici](#) pour découvrir le mouvement en images!

À propos du Centre d'écologie urbaine

Organisme à but non lucratif, le Centre d'écologie urbaine propose des pratiques et des politiques pour créer des villes écologiques, démocratiques et en santé. Il développe le pouvoir d'agir ensemble des citoyennes et citoyens, des communautés et des municipalités du Québec, pour créer des villes durables à échelle humaine, résolument engagées dans la transition socio-écologique. Le Centre collabore avec les communautés et les municipalités de partout au Québec, et prend part à des partenariats nationaux et internationaux.

Renseignements et demandes d'entrevue

Pauline Salaün, Chargée de projets - Communications
Centre d'écologie urbaine
514 562-4754
communications@ecologieurbaine.net